

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 707

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera trimestre. 3'00
Ext. ranjero, id. 4'50

Lunes 11 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Diario religioso

MAYO
Sale el sol: 4'48
Se pone a las 6'32.
12
MARTES
Sdo. Domingo

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Mes de María SEMINARIO

Continúa el mes de María por la

mañana a las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde a las 6 los ejercicios de costumbre.

SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

Misa con exposición y meditación por ser el nono martes de los Trece consagrados a San Antonio de Padua a las 7 y 1/2.

SANTIAGO

Segue a 5 las de la tarde todos los días.

ROSARIO

Por la mañana a las 7 misa rezada y meditación. Por la tarde a las 6.

SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación. Tarde a las 5.

FERRERIAS

Por la tarde a las 6 y 1/2.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

Los republicanos y la pérdida de las Colonias

Bueno será recordar a los republicanos, ahora que han dado en atribuir a la Monarquía y a los monárquicos todas las degracias presentes, incluida la pérdida de las colonias, quiénes han sido los causantes de estos males.

Dejemos, pues, que nos lo digan los

mismos que tratan ahora de ocultarnos la verdad.

“El señor Morayta, es verdad, creó logias en Filipinas, reuniendo a su alrededor elementos de vida del Archipiélago.” (*La Publicidad* del 7 Octubre de 1896.)

¿Qué carácter tenían estas logias que creó el republicano señor Morayta?

En *La Publicidad* del 30 de Agosto de 1896, es decir, en el mismo periódico en que colabora el señor Morayta, encontraremos la respuesta: ella nos dirá si eran para estrechar los lazos entre la metrópoli y las colonias o para romper los existentes.

“Después de todo—decía—la masonería, “salvo en Cuba y en Filipinas, que efectivamente es separatista”, no deja de ser una Asociación como otra cualquiera...”

Tenemos, pues, que, según cuentan los mismos republicanos, Morayta fundó en Filipinas logias separatistas. Pero los gorrofringos, con una inocencia infantil, quedan asombrados de que fueran aquellas Sociedades secretas quienes trahían guerra a España y con una lógica que causa estupor, echan el muerto sobre los amigos incondicionales que tuvo allá la metrópoli.

Raciocinando de este modo, no sería difícil que el mejor día quedarán esos señores estupefactos al enterarse de que de los huevos salen las gallinas.

Pero se nos figura que Morayta no debía ser de los asombrados, y apoyamos nuestra opinión en el mero hecho de ser fundador del periódico “La Solidaridad”, y de la “Asociación Hispano Filipina”.

¿Qué es lo que se proponía esta publicación? Con seguridad no sería nada bueno para España cuando colaboraban en ella Luna, Ponce, Rizal, María del Pilar, López y otros.

Sin embargo, los republicanos españoles afiliados a la masonería debían entonces estar sordos y ciegos, pues de otro modo no se explica que no se enteraran de los planes de Rizal ni de lo que aquel decía en sus escritos.

Moisés Salvador, venerable de una de las logias de Manila, declaró en una de los procesos que con motivo de la insurrección se incoaron, lo siguiente, que arroja mucha luz y pone de manifiesto quiénes eran los que preparaban nuestras desdichas:

“El año 1879 se instituyó en Madrid por iniciativa de Rizal, una Asociación de filipinos con el objeto de dirigir los trabajos de instalación de logias masonicas en Filipinas. Esta misma Asociación estaba a la cabeza de la propaganda del filibusterismo en el Archipiélago.”

Por mayoría de votos fué elegido presidente de ella D. José Rizal, éste vino a Hong Kong el año 1892. y desde allí me mandó instrucciones para organizar aquí una Liga, cuyos estatutos me acompañaba y cuyo objeto era el logro de medios para llegar a la proclamación de la independencia de Filipinas.”

¿Bajo los auspicios de qué Oriente español debían establecerse estas logias separatistas? Deorato Arellano nos lo dice en la declaración que prestó en el proceso a que hacemos referencia anteriormente. Dicho señor declara lo siguiente:

“Cuando en 1901 vino Serrano de España, traía encargo de Rizal de establecer logias en Filipinas, bajo los auspicios del Gran Oriente español, cuyo maestro era Morayta. El objeto de las logias era facilitar la propaganda filibustera, para lo cual se prestaba admirablemente el secreto de las tenidas masonicas...”

Queda, pues, plenamente demostrado y comprobado por los mismos republicanos españoles y por los mismos filibusteros filipinos, que quienes prepararon la pérdida de nuestro imperio colonial no fué la Monarquía, sino la democracia atea y librepensadora, aquel partido republicano que ha salido triunfante en Madrid, Barcelona y Valencia, que en un rapto de locura ofreció en 1873 la ciudad de Cartagena a los Estados Unidos y que después de haber empezado la paña a la guerra, su órgano en la Prensa barcelonesa decía:

“Cuando la guerra con los yanquis, los republicanos estábamos bastante esperanzados. “Eramos muchos los que casi preferíamos perder”, así por nuestro espíritu altruista, “partidario de conceder la libertad a pueblos que a ello tenían perfectísimo derecho”, como porque “entendíamos que la derrota de nuestras armas era la derrota de un reinado”, de un sistema.”

¿Serán españoles los que fabricaron la rebelión de las colonias, empujaban a los Gobiernos monárquicos a la guerra, y una vez que hubo estallado la lucha hacían votos por la derrota de las armas nacionales?

L. Cabot y Negrevernís.

Príncipe benedictino

En el convento de Benedictinos de Praga acaba de morir, joven aún, puesto que apenas contaba cuarenta años, un sencillo religioso conocido entre las clases populares, con el nombre de “El Padre Carlos.”

Este humilde benedictino, cuyas virtudes eran la admiración de la ciudad, fué en el mundo el príncipe Eduardo de Schoenburg Hortenstein, hijo segundo del antiguo vicepresidente de la Cámara de Señores de Austria.

Su ingreso en el convento causó extraordinaria sensación. Hace diez años, el príncipe mandaba un escuadrón del 13º regimiento de Hulanos. Cierta día, durante las grandes maniobras en Galitzia, reunió a los oficiales del escuadrón, despidióse cariñosamente de ellos, montó a caballo, y a galope tendido se dirigió a un

convento cercano, donde trocó el brillante uniforme por el burdo sayal. Un año más tarde, en 1891, fué enviado a Roma. Allí siguió con gran brillantez los estudios teológicos, recibiendo las sagradas órdenes en 1898.

EL GIRASOL

Y SUS PRODUCTOS

El girasol es entre nosotros planta curiosa, capricho de jardinero. No se le concede otra importancia. Pues conviene saber, lector amigo, que esa planta puede ser objeto de cultivo provechoso para la salud y para el bolsillo.

Hay entre nosotros, como testimonio de nuestro abandono, comarcas en que el paludismo es azote cruel de sus habitantes. ¡El girasol es el remedio! Así lo demuestra un reciente trabajo de Edward Gould. Residía este señor en Orizaba en una finca castigada por las fiebres. Rodeó su finca de una doble hilera de girasoles, los plantó en los rincones, los crió donde no podía cultivar otra cosa. El resultado fué asombroso, no se repitieron las fiebres. ¡El paludismo estaba vencido! Otros muchos hechos se podrían citar, mas basta el apuntado. He ahí cómo el cultivo del girasol es provechoso para la salud.

¿Y para el bolsillo? ¿Puede ser objeto de cultivo remunerador? Ahí van los datos:

Una hectárea de tierra produce como término medio 2 000 kilogramos de semilla, sin más que cinco ó seis kilómetros de siembra.

Los 2 000 kilogramos de semilla cosechada producen 300 kilogramos de aceite excelente, de buen color y sabor, útil para comestible, para alumbrado, para engrasar máquinas, para jabones, etc., etc.

El residuo de la semilla, después de extraer el aceite, constituye substancioso alimento para el ganado. Son forraje excelente las hojas verdes de la planta, y las fibras del tallo dan materia muy buena para hacer fuerte papel. ¿Se quiere más? Pues todo ello lo da el girasol, según las experiencias de Gould. No se trata de hechos completamente nuevos, pero serán una novedad para muchos lectores.

Circular de Maura

La *Gaceta* inserta una circular que el ministro de la Gobernación dirige a los gobernadores civiles, en la que recuerda las cortapisas que impone el periodo electoral, que ha diferido la aplicación de providencias saludables en la administración local y ha

ocasionado una forzosa, aunque lamentable, flujedad en el poder.

Dice que urge recobrar con eficacia la legítima autoridad y ejercerla con el vigor que piden las necesidades públicas.

Alude á la necesidad de la reforma de la administración local.

Dice que mientras las Cortes deliberan es imposible demorar la aplicación de medidas reparadoras.

Ordena á los gobernadores civiles que emprendan con imparcial seriedad la obra de regularización y saneamiento, teniendo por norma única la inspiración de la justicia y el amor al pueblo afligido y expoliado por el caciquismo.

El recto proceder da fortaleza para superar la resistencia y para mantener el orden.

Atenderán los gobernadores las instrucciones recibidas: vigilancia incesante para prevenir; cuidado extremo para poner siempre la razón al lado de la autoridad; flexible condescendencia hasta el límite del deber, y firmeza inquebrantable para cumplirlo.

Cuando los disturbios y la rebeldía hagan inexcusable la represión, se atenderán los gobernadores á los preceptos vigentes, no resignando el mando mientras haya términos hábiles de sostenerlo.

Quiere el Gobierno respetar y proteger los derechos reconocidos y definidos, pero encarece la represión de transgresiones ya punibles ya abusivas, y procurar la rectificación de inveteradas prácticas de laxitud.

Deja al arbitrio de las autoridades permitir ó prohibir manifestaciones, siempre que no turben el orden, sosteniendo el límite entre lo lícito y lo vedado.

Los delegados que asistan á las reuniones públicas llevarán instrucciones categóricas.

Se previene á los gobernadores que se inspiren en los textos del Código y leyes penales.

Ordena que se sigan estas instrucciones con perseverancia y firmeza.

Termina la circular diciendo: El desuso de las leyes y omisiones habituales de las autoridades causan mayores estragos que los errores de legisladores y gobernantes.

La opinión desapasionada siente desasosiego y desfallecimiento cuando la autoridad fomenta gérmenes díscolos y facciosos.

Flores de Mayo

TOMILLO

Si engolfados en vuestras meditaciones seguís el tortuoso sendero que os aleja de poblado y que insensiblemente os va conduciendo á la cima de elevado cerro, pronto un olor balsámico dilata vuestro pecho y respiráis aire purísimo y saludable.

El humilde tomillo, planta pequeña y que ama la soledad, fija vuestra atención y recordáis con placer que en las pobres aldeas y caseríos, á falta de flores cultivadas y brillantes, un Dios hombre que nació en un establo y murió en una cruz, la acepta como ofrenda para adornar la pobreza de sus Tabernáculos y alfombrar también los pavimentos modestos de las iglesias. Efervientemente, esta flor sencilla simboliza la pobreza y en vano la buscareis en los jardines. Su aspecto triste, sus ramas ásperas al

tacto, la hacen repulsiva á manos delicadas que apenas la conocen; pero modesta y sin alzarse apenas de la tierra, embalsama y purifica los aires devolviendo la salud á pechos enfermos.

Planta de los pobres nos recuerda la pobreza de María Santísima arrojada de todas partes en la noche memorable de Belén, y después cuando ofreció pobre las dos tortolillas en el templo Y más tarde al espirar el Salvador nos recuerda que ni aún mortaja puede darle, remediando su falta Nicodemos.

Consuélese los desheredados y pobres de este mundo; amen su estado que les impide sufrir las amarguras que llevan siempre consigo las riquezas, los honores y la gloria del mundo. Pasa como el humo la vanidad y fausto de los grandes y poderosos de la tierra, sobre cuyos sepulcros roídos por el tiempo ni aún se leen sus borrados nombres; y sin embargo sobre la fosa del pobre aún crecen y se desarrollan las pobres florecillas que crió Dios al principio de los pueblos. Así María vivió humildemente y amó la santa pobreza que contiene en sí inmensos bienes, y ya que no tengamos abnegación para dejar lo que poseemos y seguir á Cristo, vivamos á lo menos desasidos de ello en lo posible, para que no nos sea su pérdida tan amarga en la hora de la muerte y demos á los pobres en nombre de María limosnas que con el suave olor del tomillo subirán al cielo.

BOCETO

El célebre anarquista Bakounine, en su catecismo revolucionario, dice con brutal franqueza lo que debían hacer sus adeptos.

Escuchemos con horror sus máximas:

“Un revolucionario no ocupa un lugar en la sociedad actual; no vive sino de la esperanza y creencia de la pronta destrucción de la misma... No debe retroceder delante del arrasamiento de ninguna institución, de ningún bien, de ningún hombre perteneciente á esta sociedad. Si los lazos de parentesco, de la amistad y del amor detienen su brazo, no es revolucionario.

“Convencidos de que no se puede esperar la emancipación del pueblo sin una revolución popular y destrucción universal, debe por todos los medios posibles aumentarse la desgracia y los sufrimientos del pueblo para acabar con su paciencia y acelerar la emancipación de las muchedumbres.

“Nuestro fin—termina diciendo—es la destrucción terrible, completa, implacable, universal. Nosotros debemos acostumbrarnos á la vida de los malvados y asesinos, porque éstos son los únicos verdaderos revolucionarios.”

¡Mentira parece que doctrina tan monstruosa haya podido encarnar en el corazón de algunos obreros!

Un piano como hay pocos

M. T. Roosevelt, presidente de los Estados Unidos, acaba de recibir un magnífico regalo: un gran piano que le ha enviado uno de los principales fabricantes americanos.

Para la confección del instrumento, lo mismo que para el decorado de esta obra maestra, que así puede llamarse, se han utilizado los trabajos de los mejores obreros y más renombrados artífices del Nuevo Mundo.

La caja completamente recubierta por una hoja de oro muy delgada, está exornada con pinturas alegóricas en trece *panneaux* Luis XV y además con los escudos de los trece Estados primitivos de la Unión. Los pedales son de plata dorada y los pies de roble macizo, han sido tallados simulando águilas.

Este instrumento de música, que ya ha sido colocado en uno de los regios salones de la Casa Blanca, está valorado en 15 000 dollars.

CASO GRAVE

—...¿Y, doctor, tendrá esto cura?

—Ardua y difícil empresa será; muere con la sangre inficionada la enferma.

—¡Pobre España! ¿Y no habrá modo de hacer que en sus ricas venas circule otra vez, como antes, sangre limpia, sangre fresca, sangre del Cid y Pelayo, sangre cristiana sin mezcla?

—A corromper sus humores han tendido las recetas

de todos los charlatanes médicos de cabecera

que hace un siglo la visitan.

—¿Y no hay remedio?

—Pudiera, sin duda, haberlo cambiando radicalmente el sistema de medicación, pues todo

Está intoxicada; corren libremente por sus venas

el torpe error, el escándalo, la lujuria y la blasfemia;

virus de muerte; substancias que se descomponen y entran

en putrefacción, llevando sangre que en vez de ser sangre

es podredumbre y gangrena,

corriente de pus que acaba de prisa con su existencia.

No hay tóxicos más activos que esos de que se alimenta

—¿Y en qué botica los sirven?

—En la de más desvergüenza que hay.

—¿En cuál?

—En la botica de la Libertad de imprenta.

LUIS RAM DE VIU
B. de Hervás

¡BLANCO!

Ha sido objeto de muchos comentarios un suelto publicado por el *Diario de Barcelona* contra la prensa rotativa madrileña, por su campaña contra todo lo que representa el prestigio de los poderes públicos, impulsada por su afán de popularidad y por su egoísmo mercantil.

“¡Desdichados rotativos!—termina diciendo:—Vosotros sois los que con vuestros artículos cargáis las pistolas de las masas y poneis las navajas y los palos en sus manos; vosotros sois los que las lanzáis contra la benemérita, que al verse desobedecida, insultada y agredida se defiende porque tiene el deber de defenderse; vosotros sois el principal elemento del desorden é indisciplina que mata á la patria Dios os lo perdone; pero bueno fuera, sino enmendais, que por la pena se os volviera cuerdos, porque España no puede estar á merced de los cinco céntimos de los rotativos.”

Ayer debió celebrarse un mitin en el teatro Principal de Vich el Sr. Vázquez de Mella.

El jueves dará una conferencia en el teatro Principal de Barcelona.

El viernes marchará á Torre del Baró, con objeto de corregir las pruebas de la obra que sobre regionalismo ha escrito el Sr. Vázquez de Mella.

También se propone dar varios mitines en los pueblos de importancia de Cataluña.

—El fiscal que entiende en la causa contra el general Borbón pide para este la pena de un año, 8 meses y un día de prisión correccional.

En el caso que el fiscal modifique sus conclusiones el general Borbón será condenado á dos meses de arresto.

—En el Congreso médico que se ha celebrado en Madrid, el Dr. Rodríguez Morini presentó una proposición pidiendo que el Congreso acordara pedir á la prensa que suprima la descripción de los crímenes terribles para evitar los efectos que estos relatos producen en los cerebros enfermos.

Y así se acordó, pero dudamos que la prensa explotadora de esos cerebros enfermos, que desgraciadamente son muchos, quiera atender la petición del Congreso médico, porque si bien esos repugnantes detalles perturban las inteligencias y endurecen el corazón, sirven en cambio para sacar el dinero de muchos desdichados.

—El Gobierno tendrá en el Congreso 231 votos á su favor y 168 en contra. De estos 70 son fusionistas, 34 republicanos, 20 católicos y regionalistas, 7 canaiejistas, 7 romeristas y 7 independientes.

Se abrirán las Cortes el día 18 del corriente, sin la asistencia de los republicanos en aquel día.

—El jueves, 23 del último Abril, se inauguró en Roma un Congreso antiesclavista.

El objeto del Congreso es gestionar la abolición de la esclavitud en los estados africanos, tolerada aun en algunas colonias europeas, donde existen varios mercados de negros.

El sábado se cerró el Congreso, cuyas bases han de servir para formar de los pueblos bárbaros de Africa naciones cultas y civilizadas como las repúblicas americanas.

¿Y quién se ha encargado de obra tan meritoria á la par que difícil y expuesta?

¡Ah! ¡Los frailes! Ya ven sus perseguidores para qué aprovechan; para civilizar, exponiendo constantemente su vida.

América, Oceanía, y Asia, dentro de poco Africa y Europa, el mundo entero será testigo de la obra fraileluna.

—En los tres primeros meses del año se embarcaron en Jyne (Inglaterra) 3 600 000 toneladas de carbón; lo que representa un aumento de 271.000 comparado con igual período del año anterior.

—Los químicos señores Leurat y Conte han hecho recientemente curiosos experimentos sobre la coloración de la seda, empezando por dar color al gusano mismo, imprimiéndoselo á su alimentación. De ese modo se ha conseguido que labren capullos rojos, azules, amarillos y blancos.

—Un aficionado á la estadística hace observar que anualmente se quemán en el mundo 3 812.000 toneladas de tabaco, cuyo valor se eleva á la respetable suma de 1.300 millones de francos. Capital que se convierte en humo.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

[Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

—Un joven francés llamado Foresh va á intentar en estos días cruzar el canal de la Mancha en un biciclo, apoyado en dos flotadores y cuyos pedales harán mover una rueda de paletas como las que usan los vapores.

—La Santísima Virgen ha respondido de una manera celestial al grito de odio que la prensa impía acaba de lanzar contra el santuario de Lourdes.

Un niño de diez años hijo de un pintor algo descreído, se moría de tuberculosis, teniendo que hacer en la cama su primera Comunión y recibir la Extremaunción, después de lo cual la Santísima Virgen le hizo saber que se curaría en Lourdes mediante la vuelta de sus padres á las prácticas religiosas.

Se hicieron los preparativos del viaje, que aunque hecho á costa de grandes sacrificios no resultó infructuoso, pues á la segunda inmersión en la piscina, quedó el niño curado por completo.

En este hecho milagroso puede verse la respuesta misericordiosa dada á las amenazas de los impíos por la Santísima Virgen, que se complació en curar en Lourdes al hijo de unos padres descreídos.

—Preocupa á los amantes del arte patrio el estado ruinoso en que se encuentran en la catedral de Toledo el chapitel y último cuerpo de la torre, así como algunas bóvedas de la nave central y casi todas las del ala septentrional del claustro, obra admirable del arzobispo Tenorio. Una aguja decorativa del gran chapitel ya se ha caído, produciendo alarma y obligando á desalojar viviendas de empleados en el claustro alto.

Confirmación

El próximo domingo, día 17, nuestro Excmo. Prelado administrará en su palacio episcopal el santo Sacramento de la Confirmación.

CRÓNICA

Las elecciones para senadores verificadas ayer en la capital de la provincia, resultaron la, mar de curiosas y edificantes.

Para que hubiera de todo, hubo su majita de escándalo, recriminaciones y palos.

La candidatura que patrocinaba el Sr. Gobernador, fué derrotada á consecuencia de haberse pasado algunos tirios, ministeriales hasta la víspera, á las filas de los troyanos.

Fruto de este salto gimnástico fué el triunfo de una candidatura tricolor. Castellar, Sardá, Cañellas.

Si dentro del liberalismo hubiera lógica, el triunfo de ayer no tendría explicación racional; debiera reputarse como un absurdo electoral.

Ahora, sin salirse de los límites del absurdo, entra en la esfera de los hechos naturalísimos, dadas las leyes de inconsecuencia por que se rigen los adeptos del sistema político-liberal.

La anomalía fué la nota culminante de la elección.

Los elementos de Puigcerver oficiaron de correctos ministeriales, poniéndose á disposición de la primera autoridad de la provincia.

Lo cual, anómalo y todo, no deja de tener su intrínsculo.

Y para colmo de anomalía, muchos de los votos que aquí sirvieran para derrotar á Fuente, republicano, han servido allá para dar el triunfo á Sardá, republicano.

Todo lo cual, en resumen, nos tendría sin cuidado, sino fuera que muchas veces, para satisfacer alguna pasión, ó por ceguera, ó por tontería solemos los católicos andar al retorto con los liberales para ver de arrancarle un pelo al lobo.

** Dicen de Burriana que durante los pasados días se han efectuado abundante compras de naranjas para el mercado de Londres cotizándose de 20 á 30 pesetas millar.

El precio elevado que todos los años suele alcanzar el dorado fruto por este tiempo, debe llamar la atención de los cosecheros de esta comarca que, por una precipitación mal entendida, se ven en el caso de vender todos los años á precios sumamente ínfimos.

** Ha sido nombrado Secretario Cancelario del Obispado nuestro apreciable y querido amigo el Reverendo D. Joaquín Rodríguez, cargo que hasta ahora ha venido desempeñando nuestro no menos querido amigo el Rdo. D. Leopoldo Roch.

** Para muy en breve se celebrará en esta ciudad una solemne velada literario musical que el Colegio de San José dedicará en obsequio de los benefactores del templo expiatorio que se ha levantado en el patio de la antigua iglesia de la Merced.

** Para mediados de esta semana es esperado en Tortosa el Director General de la Obra de Vocaciones Eclesiásticas Rdo. D. Manuel Domingo Sol, quien se halla notablemente restablecido de la dolencia que le obligó á trasladarse á Valencia.

** Esta mañana, después de los divinos oficios, ha tomado posesión del beneficio vacante en esta Catedral, por defunción de D. Francisco Asencio, el Rdo. D. Manuel Macías, repatriado de Ultramar y que actualmente reside en Jerez.

La posesión la ha tomado mediante poderes el M. I. Sr. Arcediano.

** Ha sido elegido senador por la provincia eclesiástica de Tarragona el sabio y virtuoso obispo de Vich Dr. Torres y Baiges.

** En el tren de la una ha llegado á esta ciudad de regreso de Tarragona, á donde se trasladó para tomar parte en la elección del senador por la provincia eclesiástica, el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

** A un diario de Barcelona telegrafiaron desde Madrid, días pasados, lo siguiente:

“Una de las actas que dará más juego y será objeto de detenido estudio por parte de la Comisión correspondiente, será la de Tortosa. Las protestas formuladas por D. Santia-

go Gascón, candidato liberal, se fundan en los actos realizado por un delegado del gobernador en la capital del distrito. De todos esos actos, tiene el Sr. Gascón documentos notariales, constituyendo esto un acto característico que evidencia el dictamen profético de la Junta central del censo que, como se sabe, era contrario á la circular famosa del Ministerio de la Gobernación.”

** El *Diario de Tarragona* agrega de su cosecha al anterior despacho:

“Nosotros sabemos más que el corresponsal citado. Nos consta como cosa cierta, que la votación de Tortosa (ciudad) será anulada, y como en los pueblos lleva mucha ventaja el candidato liberal Sr. Gascón, éste es el que se sentará en el Congreso.”

A nosotros que maldito el interés que tenemos por unos ó por otros se nos ocurre añadir que quien no se contenta es porque no quiere.

A las Congregaciones religiosas extranjeras

Hoy que los religiosos franceses se refugian en España, les será útil saber que cerca de Valencia la región más privilegiada del mundo existe la Cartuja “Porta-Coeli”, bien conservada, con una iglesia preciosísima, aguas abundantes y terrenos con toda clase de producciones, enclavada en medio de grandes pinares y dominando la incomparable vega de Valencia hasta el Mediterráneo.

Los que quieran verla á adquirirla pueden dirigirse al propietario don Francisco Carbajosa residente en Valencia.

TELEGRAMAS

Los nuevos diputados

Hasta ahora se han presentado al Congreso trescientas seis credenciales de diputados.

La Virgen de los Desamparados

Valencia.—Se ha celebrado la fiesta de la Virgen de los Desamparados patrona de Valencia, que ha sido muy animada.

Con tal motivo han llegado muchos forasteros.

El ministro de Cuba

Esta tarde ha salido para París el ministro de Cuba en Madrid don Rafael María Marchán.

El objeto de este viaje es presentar al presidente de la República Francesa sus credenciales que le acreditan como representante de Cuba en París.

Regresará muy pronto á Madrid.

Durante su ausencia se ha encargado de la legación el primer secretario.

Nafragio

Ayer tarde naufragó una trañera tripulada por siete hombres y un niño, que se hicieron á la mar para pro-

bar las condiciones del buque pesquero.

Este fué puesto quilla al sol por una ráfaga de viento, salvándose cinco hombres y el niño.

Desaparecieron dos tripulantes llamados José Ferreira y Gustavo Habanero, ambos casados, los cuales dejan seis y siete huérfanos respectivamente.

El niño fué salvado por el perro de aguas que iba á bordo.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas “Keller,” y “Juan Ayné.”

Instrumentos, harmóniums, música baritísimas. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San Jo-é número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.º.

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterola, 40

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO

DE FRANCISCO MIRALLES Y C.^{IA}

Grandes existencias en damascos, brocateles, espolines, terciopelos y tisús en oro y plata y á realce.

Pasamanería de todas clases y casullas bordadas.

Bacajes para albas y roquetes.

Estudio de escultura y talleres de dorados y talla.

Depósito de imágenes de madera artificial.

Plaza Almoyna, 5 y 6 y Palau, 1 y 3 (frente al Palacio Arzobispal). VALENCIA

Se facilitan muestras y presupuestos á quien los solicite.

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús...	á 4 reales uno.
" " " " " " " " " " " "	á 2 " " "
Tacos sueltos " " " " " " " " " " " "	á 1 " " "
" " " " grandes del Corazón de Jesús.	á 4 " " "

Almanques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas.

Almanaque Bailly-Bailliere rústica..	á 6 reales uno.
" encuadrado..	á 8 " " "
" de la Familia Cristiana..	á 3 " " "
de los amigos del Papa..	á 2 " " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragoza y Principado de Cataluña.

Gsan surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería-VOLTES-Tortosa

Para calzados buenos y elegantes la Zapatería

MORESO

NO EQUIVOCARSE

Plaza de la Catedral y Arco del Romeu

Desechad todo calzado que no lleve el nombre MORESO para ofrecer garantía al comprador

Surtido de calzado de charol, dõngola) glacé y oscaría.

UNICA EN NOVEDADES EN CALZADO

MORESO Frente la Catedral MORESO

No equivocarse TORTOSA No equivocarse

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE